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 A empresa RFJ Construtora, de Belo 
Horizonte, retomou os trabalhos para a 
conclusão das obras da Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE) de Ponte Nova. A 
movimentação volta depois de quase 04 
(quatro) meses paralisada, uma vez que 
a Prefeitura multou a empresa vencedora 
do certame em 2020, a Perfil Engenharia, 
a mesma que abandonou as obras da ETE-
-Barrinha, de Viçosa, há 02 (dois) meses.
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A jovem atleta Júlia Gabrielle Ferreira Braz, de 
17 anos, da cidade de Oratórios, venceu limites
para competir e conquistou a medalha de ouro 

(lançamento de disco) na etapa estadual do 
Jemg (Jogos Escolares de Minas Gerais), que 

foi realizada em Uberaba entre os 1º e 06 
de agosto. Ela vai disputar o título nacional. 
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HISTÓRIA

 Em 11 de agosto é comemorado no 
Brasil o Dia do Estudante e o Dia do Ad-
vogado. Essas comemorações acontecem 
desde o ano de 1927 e teve como ponto de 
partida algo que ocorreu 100 anos antes, 
com a criação das primeiras escolas no 
Brasil, sendo 01 de Direito.
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Dia 11 de agosto é o Dia do Estudante e do Advogado
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Cavalo atropelado por motociclista 
morre na MGC 120, perto de Vau Açu
 Na madrugada (quase 04 horas) de 
sábado, 05 de agosto, homem de 23 anos 
conduzia sua a moto com 01 (uma) mulher 
de 36 anos. De repente, ao sair da curva, 
o motociclista acabou colidindo-se contra 
01 (um) cavalo que estava na pista da MGC 
120, perto do Distrito Vau Açu.

Registro fotográfico da PM: o cavalo morto e a motocicleta na pista da MGC 120

Prefeito Wagner Mol e o Diretor-geral do DMAES, Anderson Sodré, comemoram o reinício das obras da ETE-Ponte Nova

 Das 28 propostas, sendo 07 (sete) de cada 
cidade, os jovens tiveram que votar em 04 (qua-
tro) delas. Para a votação, os participantes se 
reuniram no Plenário João Mayrink, simulando 
uma sessão plenária.

Estudantes do Polo Vale do 
Piranga escolhem propostas 
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Alegria dos participantes do Parlamento Jovem Polo Vale do Piranga em frente ao 
prédio da Câmara de Ponte Nova

FUTEBOL
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Regional do Açúcar tem 
novo desafio entre S.E 1º 

de Maio e Piranga E.C

CULTURA
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CEU das Artes abre inscri-
ções para oficinas de tea-
tro,desenho e artesanato

AGOSTO LILÁS
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PM e Creas Ponte Nova 
movimentam o Agosto Li-

lás e a Lei Maria da Penha

Obras recomeçaram depois da 
contratação de nova empresa

ETE-PONTE NOVA

PARLAMENTO JOVEM
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Fabiano José (33) 98404-9281

 D e p o i s 
de realizar 15 via-
gens ao exterior, 
o atual presidente 
do Brasil pediu à 
FAB – Força Aérea 
Brasileira - a tro-
ca do “Aerolula” 
(A319-2003) por 
um Airbus A330-
2022 que integra a 
frota da Aeronáutica. A aeronave 
tinha por objetivo reabastecer 
caças durante voo. Ampla refor-
ma será feita para atender, com 
luxo, o presidente e a primeira-
-dama. Haverá duas suítes, sala 
de reuniões e acomodações es-
peciais para aproximadamente 
70 convidados. O novo e o velho 
avião voam, mas os objetivos 
não decolam.
 Seria importante con-
tabilizar o resultado efetivo das 
constantes viagens ao exterior. 
Como mediador da paz
para a guerra Rússia-Ucrânia ob-
teve um não do presidente ucra-
niano Volodymyr Zelensky. Vale 
lembrar que Luiz Inácio atribuiu 
culpa a Ucrânia pela guerra. 
No último dia 06/08 Zelensky 
acusou o presidente Luiz Inácio 
(PT) de “coincidir com as nar-
rativas de Vladimir Putin após 
o mandatário brasileiro ter dito 
que nem Rússia nem Ucrânia 
querem a paz”. isse ainda Ze-
lensky: Putin não é diferente de 
nenhum colonizador. Ele mente 
e manipula constantemente e 
está matando crianças e estu-
prando mulheres. Lula deveria 
ter opinião própria.
 Não creio que seja 
necessário que os seus pensa-
mentos coincidam com os pen-
samentos de Putin. Afirmou 
ainda: declarações como as do 
mandatário brasileiro “não aju-
dam a paz”. Pegando pesado 
nas declarações, o presidente 
ucraniano arrematou: “para ser 
honesto", pensei que ele (Lula) 
tinha uma compreensão maior 
do mundo. A busca de Luiz Iná-
cio por protagonismo interna-
cional, não vem dando certo.
 Pronunciamento re-

cente do atual presiden-
te afirmou que os livros 
de economia estão ultra-
passados. Deve estar se 
referindo a Karl Marx. 
Parece desconhecer os 
princípios básicos e a 
história da evolução 
econômica no mundo. 
As teorias inacabadas 
de Marx, inspirador da 

esquerda radical, não deram 
certo. Um pouco dessa história: 
Marx era bem-intencionado, 
mas lamentavelmente baseado 
numa teoria equivocada, que era 
a teoria do valor pelo trabalho. 
Esse homem levou milhões de 
pessoas a miséria pela reação 
que provocou. Os nazistas cria-
ram o Partido Nacional-Socialis-
ta do Trabalhador Alemão. Havia 
a Internacional Socialista que se 
dedicava a unir trabalhadores 
do mundo para destruir o capita-
lismo. E duas guerras mundiais 
se sucederam, além da Guerra 
Fria que veio depois, distribuin-
do miséria no mundo.
 E a teoria da Marx foi 
sendo abandonada. China, Índia 
e Paquistão com 3,8 bilhões de 
habitantes e as viúvas do Socia-
lismo como a Polônia, Hungria, 
a Eslováquia, Croácia e outros 
do Leste Europeu, cansados da 
miséria e da fome aposentaram 
Marx. Abandonaram esses prin-
cípios e mergulharam nos mer-
cados globais. A China e a Índia 
saíram da miséria. Continuam 
com regimes políticos fechados, 
mas economicamente estão in-
tegrados ao padrão global. Marx 
viveu num tempo em que não 
existia penicilina e as pessoas se 
comunicavam por carta ou por 
sinal de fumaça. A Economia 
não é estática. Sua forma dinâ-
mica se adapta as alternâncias 
do mercado que vem impulsio-
nado pela evolução tecnológica.
O que importa, como o acordo 
Mercosul-União Europeia está 
emperrado. Compromissos am-
bientais ainda são narrativas. O 
BRICS quer tirar protagonismo 
de Lula. Hora de aterrizar. BOA 
SEMANA!

O avião que voa mas não decola

O vazamento de dados do Facebook!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Nas últimas se-
manas muito se falou a 
respeito do vazamento de 
dados da rede social Fa-
cebook nos anos de 2018 
e 2019 e condenações 
decorrentes das mesmas 
pelo Poder Judiciário de 
Minas Gerais.
 Respeitando opi-
niões e entendimentos 
diversos, alguns esclare-
cimentos e ponderações 
se fazem necessários, até 
mesmo com amparo no 
dever de informação e no 
alcance deste semanário 
e para que não haja uma
enxurrada desnecessária 
e precipitada junto ao Po-
der Judiciário.
 A condenação 
de tal rede social se dera 
em decorrência de duas 
Ações Civis Públicas, de 
âmbito coletivo, ajuiza-

das pelo Instituto Defesa 
Coletiva, em Belo Hori-
zonte, no ano de 2019. Na 
última semana de julho, a
sentença foi publicada, 
onde fora demonstra-
da que a rede social foi 
multada pela Secretaria 
Nacional do Consumidor 
(SENACON) em R$ 6 mi-
lhões, além de ser con-
denada em danos morais 
coletivos no valor de R$ 
10 milhões.
 Quanto aos danos 
morais, estes foram arbi-
trados inicialmente em 
R$ 5.000,00 (cinco mil 
reais), mas cabe ao usuá-
rio a prova de que era usu-
ário do Facebook à época, 
além de comprovar o va-
zamento de seus dados 

pessoais. Como a decisão 
ainda é de primeira ins-
tância, ou primeiro grau, 
ainda cabe recurso.
 Em caso recente, 
uma construtora que fora 
condenada pelo mesmo 
problema tivera a conde-
nação revertida por Tri-
bunais Superiores.
 Nada impede que 
você verifique se seus da-
dos pessoais foram vaza-
dos e que guarde consigo 
tais provas. No entanto, o 
ideal é aguardar e obser-
var os próximos passos. 
Como diz o cantor Jorge 
Bem Jor na música Enge-
nho de Dentro, “prudên-
cia e dinheiro no bolso, 
canja de galinha não faz 
mal a ninguém”. Abraço!

 No dia 19 de junho de 
2008, durante reunião da Comis-
são de Defesa do Meio Ambiente 
da Câmara de Ponte Nova, a 3ª com 
representantes dos municípios e 
dos atingidos pela Usina Hidrelé-
trica Baú I, foi composto o grupo de 
estudos sobre o projeto do empre-
endimento: “Comissão Supra-Mu-
nicipal do Pacto de Solidariedade 
dos Atingidos de Baú I”, hidrelétri-
ca que faria desaparecer o Povoado 
Chopotó, em Ponte Nova.
 O grupo teve a seguinte 
composição na época: Maria de Fá-
tima Resende, presidente do CBH 
– Piranga; Afonso Mauro Pinho 
Ribeiro Tim, assessor parlamentar 
de Câmara de Ponte Nova; Ricar-
do Motta de Almeida, assessor de 
Imprensa do Governo Taquinho Li-
nhares (20005/2008); Hélcio To-
tino, diretor de Assuntos Culturais 
da Organização Ambiental Puro 
Verde e Luiz Cláudio Saraiva Vas-
concellos, atingido de Santa Cruz 
do Escalvado.
 O presidente da Comis-
são de Meio Ambiente, vereador 
José Mauro Raimundi, informou 
que estava marcada para o dia 22 
de junho, daquele ano (2008), 
reunião com o presidente da Fun-
dação Estadual de Meio Ambiente 
(FEAM), Dr. José Cláudio Junqueira, 
em Belo Horizonte.
 O encontro realmente 
aconteceu. Na oportunidade foi pro-

tocolada a solicitação de adiamento 
da Audiência Pública sobre o em-
preendimento, marcada para o dia 
20 de julho em Santa Cruz do Escal-
vado. Em seguida o documento foi 
protocolado na Curadoria de Meio 
Ambiente do Ministério Público, em 
Ponte Nova. Foi reivindicado junto 
aos empreendedores (Brookfield 
Energia) o custeio de especialistas 
pára análise do projeto.
 Além dos vereadores 
José Mauro Raimundi, Toni do 
Badalo e Dr. Anselmo Vascon-
cellos, que compõem a Comissão 
de Defesa do Meio Ambiente a 
reunião contou com a presença 
de proprietários potencialmen-
te atingidos, representantes dos 
municípios, do CBH-Piranga, da 

Amapi e da ONG Puro Verde.
 Depois disso, em setem-
bro de 2008 foram aprovadas as 
leis municipais 3.224 e 3.225 que 
afastaram a possibilidade de cons-
trução de hidrelétricas em Ponte 
Nova. Em 2013, a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) encami-
nhou ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) parecer pelo não provimento 
da Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental (ADPF) 
nº 218.
 A ADPF foi requerida 
pelo presidente Lula em 2010 
(PT), e depois pela presidente da 
República, Dilma Rousseff (PT), 
em 2011, para a impugnação de 
artigos das Leis nº 3.224/2008 e 
3.225/2008,

15 anos depois: relembrando as lutas contra 
hidrelétricas que seriam implantadas no Rio Piranga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ricardo Motta plantando árvore com o companheiro e militar Teixeira, na Vila Centenário, na margem esquerda do Rio 
Piranga, em 2016
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Leis importantes entram 
em vigor em Ponte Nova

Obras da ETE- Ponte Nova retornam depois 
de paralisadas durante quase 04 meses

Duas leis têm assinatura do vereador do PSB, Dr. Welerson Mayrink. Uma delas com a assinatura, também da vereador Suellen 
Fisioterapeuta (PV)

As iniciativas são dos vereadores D. Wellerson 
Mayrink (PSB) e Suellenn Fisioterapeuta (PV)

 A partir da 2ª quin-
zena de junho de 2023 foram 
iniciadas as tratativas e a con-
tratação de trabalhadores pela 
RFJ Construtora, de Belo Hori-
zonte, a 2ª colocada na licita-
ção realizada para a contrata-
ção de empresa para construir 
a Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE) de Ponte Nova.
 As obras voltam 
depois de quase 04 (quatro) 
meses paralisadas, uma vez 
que a Prefeitura multou a em-
presa vencedora do certame 
em 2020, a Perfil Engenharia, 
a mesma que abandonou as 
obras da ETE-Barrinha, de Vi-
çosa, há 02 (dois) meses.
 O Diretor-geral do 
DMAES, Anderson Sodré, que 
estava acompanhado do Pre-
feito Wagner Mol Guimarães 
em visita ao canteiro de obras, 
logo abaixo d Bairro Rasa e na 
Fazenda Gravatá, disse que 

 Já estão em vigor 02 
(duas) importantes leis apro-
vadas pela Câmara de Ponte 
Nova. Uma delas, de março de 
2022, de autoria do vereador 
Dr. Wellewrson Mayrink (PSB) 
diz: “é garantido à pessoa 
idosa o recebimento, de for-
ma gratuita, em quantidades 
necessárias a atender as res-
pectivas necessidades, fral-
das descartáveis, mediante 
cadastro junto ao Município 
e apresentação de relatório 
médico ou de assistência 
social comprobatório da ne-
cessidade de uso continuado, 
ainda que por períodos de-
terminados”.
 Em seu parágrafo 
único, a lei determina que o 
fornecimento das fraldas po-
derá se dar de forma comple-
mentar a programa federal e/
ou estadual, desde que garan-
tido o pleno atendimento da-
demanda necessária de cada 
beneficiário.
 A outra lei, esta 
construída pelo médico/vere-
ador e a vereadora Suellenn 

são mais de 40 trabalhado-
res atuando na construção. A 
ETE-Ponte Nova teve início em 
fevereiro de 2021, mas foi in-
terrompida a sua construção, 
várias vezes, devido a ações 
judiciais e por causa da pande-
mia do coronavírus.
  “Temos a esperan-
ça, que com este ritmo ace-
lerado, possamos entregar a 
ETE-Ponte Nova em fevereiro 
ou março de 2024. Entretan-
to, todo o complexo de trata-
mento do esgoto, que inclu 
estações elevatórias e inter-
ceptores, poderá ser concluí-
do até agosto de 2024”, disse 
Anderson Sodré à repórter 
Fernanda Lopes da TV educar 
, em 08 de agosto de 2023. Por 
seu lado o Prefeito Wagner Mol 
garantiu que não faltou empe-
nho para a obra chegar a este 
estágio.
 “Temos a certeza 

Fisioterapeuta (PV), de maio 
de 2023, criou no âmbito do 
Município de Ponte Nova o 
uso do "Cordão de Girassol" 
comoinstrumento auxiliar de 
orientação para identificação 
de pessoas com "Deficiências 
Ocultas”.
 O Cordão de Giras-
sol é 01 (um) acessório sob a 
forma de faixa estreita de te-
cido ou material equivalente, 
na cor verde, com estampas 

que entregaremos ao povo de 
Ponte Nova a mais importan-
tes obra do nosso governo. Va-
mos tirar o esgoto que cai no 
Rio Piranga, o que vai melhor 
a ictiofauna (peixes), que en-
contra cenário adverso e dimi-
nuiu. A ETE-Ponte Nova é si-
nônimo de saúde para todos”, 
afirmou o Prefeito Wagner Mol.
 A construção da ETE-
-Ponte Nova começou com 
lutas ambientais ainda no go-
verno do Prefeito Dr. Taquinho 
Linhares (2005-2008), quan-
do foram elaborados os primei-
ros projetos e levantamentos. 
Depois veio a desapropriação 
do terreno pelo Prefeito Guto 
Malta (2013-2016). A apro-
vação pela Supram, em Ubá, 
aconteceu já na administração 
do atual prefeito Wagner Mol, 
em 2018, que conseguiu o em-
préstimo para sua construção 
junto à Caixa Econômica Fede-

de girassóis, acompanhada de 
um crachá com informações de 
identificação e úteis, a critério 
do portador ou de seus respon-
sáveis. O crachá deverá conter, 
no mínimo, o nome comple-
to da pessoa com deficiência 
oculta, número de identidade, 
identificação da deficiência, 
nome do responsável legal, 
telefone de contato, nome e as-
sinatura da autoridade pública 
que o expediu.

Reviravolta em Viçosa: Juiz Federal
 determina retorno de professor da UFV

 A Vara Federal Cível 
e Criminal da Subseção Judici-
ária de Viçosa produz mais 01 
(um) novo capítulo no caso do 
professor Edson Ferreira Mar-
tins, que foi demitido da UFV 
(Universidade Federal de Viço-
sa) após ser acusado de assédio 
e estupro, por 11 mulheres. Em 
uma ação proposta pela defesa 
do professor contra a UFV, o Juiz 
Federal substituto Rafael Araú-
jo Torres suspendeu os efeitos 
da Portaria nº 0630/2023, da-
tada de 25 de julho de 2023, 
emitida pela UFV,que determi-
nava a demissão do professor 
e declara vago o cargo ocupado 
por ele.
 O magistrado deter-
minou que o reitor da UFV ado-
te as medidas necessárias para 
reintegrar imediatamente o au-
tor, Edson Ferreira Martins, aos 
quadros funcionais da univer-
sidade, na função que ocupava 
antes de sua demissão, até que 
o processo seja julgado definiti-
vamente. A decisão foi publica-
da ontem, 09 de agosto.

 A ação movida por 
Edson Ferreira Martins ale-
gava que sua demissão tinha 
ocorrido sem consideração 
das questões atenuantes, an-
tecedentes funcionais e prin-
cípios legais como proporcio-
nalidade e razoabilidade. O 
professor buscava também a 
nulidade do ato demissional-
por supostas violações ao de-
vido processo legal.
 A decisão do juiz Ra-

fael Araújo Torres aponta que, 
no estágio atual do processo, 
não foi demonstrado de ma-
neira robusta o dolo do autor 
necessário para caracterizar a 
infração disciplinar alegada. 
Além disso, o juiz não encon-
trou, até o momento, um nexo 
causal entre as atividades ine-
rentes ao cargo de docente e os 
relacionamentos afetivos e se-
xuais mantidos pelo professor 
com suas alunas e ex-alunas.

Professor da UFV, Edson Ferreira Martins, terá que ser readmitido, após decisão judicial

Professor da UFV, Edson Ferreira Martins, terá que ser readmitido, após decisão judicial

O Diretor-geral do DMAES, Anderson Sodré, em entrevista no canteiro de obras da ETE- Ponte Nova, ao lado do Prefeito Wagner Mol Guimarães



@claricedsanto – TBT!

@juceliteixeira – Você é meu amor!
@juciellebrandão – O corpo alcança o 
que nossa mente acredita!

@joaop03 – Meu amor!
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Luciana e Marcelo
 “Nesse mar 
de montanhas dei-
xo-me levar por es-
sas ondas de amor 
e felicidades, na 
melhor companhia 
do mundo”, co-
menta no Facebook 
Luciana Maroca, ao 
lado do seu mari-
do Marcelo Viana. 
Montanhas de La-
vras Novas, ar puro, 
ideias avançadas e 
amor pelo meio am-
biente. Isso, sim!  Registro do prefeito de Ora-

tórios, Carlos, e o vice-prefeito 
Erivelton, com o deputado fede-
ral Reginaldo Lopes (PT) durante 
a realização da Agrofest 2023. Re-
ginaldo Lopes é vice-líder do Go-
verno Lula. Ele é grande parceiro 
da cidade de Oratórios na desti-
nação de recursos e representati-
vidade. Sucesso para todos!

Oratórios
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Marilda da Silva (PSB) sugere implantação de equipe multidisciplinar 
de saúde para atuar no Asilo Municipal de Ponte Nova

 A vereadora Maril-
da da Silva (PSB) utilizou 
a Palavra Livre, expedien-
te regimental da Câmara 
Municipal de Ponte Nova 
para pleitear a implanta-
ção de equipe multidisci-
plinar  em 08/08 na área 
de saúde para atuar o Asilo 
Municipal (Instituição de 
Longa Permanência/ILP), 
localizado na Avenida An-
tônio Brant Ribeiro, 78, na 
Vila Centenário (Bairro 
Triângulo).
 Segundo Marilda 

da Silva (PSB), a demanda 
foi discutida na Conferên-
cia de Assistência Social, 
que ocorreu no mês de ju-
lho. “Não tem psicólogos, 
não temos assistentes so-
ciais, não temos TO (Tera-
peuta Ocupacional) e não 
temos orientadores so-
ciais”, afirmou a vereadora 
socialista, que presta ser-
viço no Asilo Municipal, 
além de exercer o cargo de 
vereadora.
 Ela disse que 
quando a ILP precisa des-

ses profissionais fica difí-
cil, porque tem que pedir
emprestado na secretaria 
municipal Saúde ou no 
Creas (Centro de Referên-
cia Especializado de As-
sistência Social). “Mas só 
que esses que são cedidos 
não dão continuidade ao 
trabalho. Então você fica 
meio desassistido”, expli-
ca a vereadora, que é téc-
nica em enfermagem.
 Marilda da Silva 
(PSB) solicitou que o Exe-
cutivo retorne com o pro-

grama “Odontologia Pre-
ventiva” e salientou que 
existem problemas cardí-
acos que são provenientes 
de problemas bucais. Ela
comenta convicta: “A saú-
de começa pela boca. É 
um serviço que tinha an-
tigamente; é um serviço 
que tinha muita eficiên-
cia porque o tratamento 
dentário é um tratamento 
caro. Se a gente não co-
meçar a mexer na base, 
a gente não consegue su-
prir as necessidades bem 

Buraco na rua da entrada para 
Copacabana é alvo de pedido de 

providências de vereador de Ponte Nova
 No último sába-
do, 05 de agosto, o verea-
dor Wagner Gomides (PV) 
esteve na Rua Marcos 
Giardini, principal via de 
acesso aos bairros Copaca-
bana, Nova Copacabana e 
para as comunidade rurais 
do Brito e Sesmaria para 
mostrar a situação preocu-
pante em que se encontra.
 Segundo o par-
lamentar municipal do 
Partido Verde, há quase 
01 (um) ano (janeiro de 
2023) o trecho caiu du-
rante forte chuva e desde 
então tem colocado pedes-
tres e motoristas em risco, 
com o trânsito somente 
em meia pista. “Espero 
que o Executivo Munici-
pal tome as providências 
necessárias e execute a 

obra antes que o período 
de chuvas comece”, disse 
Wagner Gomides.
 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB), líder 
do Poder Executivo de 
Ponte Nova, disse ao Líder 
Notícias que a Prefeitura 
já notificou a G3 Cons-
truções LTDA, que seria 
responsável por resolver 
a questão, uma vez que 
todo o problema que des-
truiu parte da Rua Marcos 
Giardini, foi preveniente 
de excesso de água e lama 
que vieram do loteamen-
to Cidade da Serra. Disse 
ainda que a secretaria 
municipal de Obras (Se-
mob) fará a reconstrução 
da via e cobrará da em-
presa notificada.

Viçosa terá regulamentação do serviço de 
mototáxi e motofrete, com atuação de vereador

Vereador Wagner Gomides perto do buraco que se abriu na Rua Marcos Giardini, depois de fortes chuvas de 
janeiro deste ano

Vereadora Marilda da Silva (PSB) quer que o Poder Executivo implante equipe multidisciplinar no Asilo Municipal

Ponte Nova patina no processo para regulamentação do 
serviço de mototáxi desde a atuação do vereador Montanha

 Depois de parali-
sações dos motoboys e mo-
togirls, multas por parte da 
Polícia Militar, os prestado-
res de serviço de motofrete 
e mototáxi terão sua atuação 
regulamentada em lei, após 
atuação do vereador do PT, 
Bartomélio Martins, o Pro-
fessor Bartô. Entrou na pau-
ta de votações da Câmara de 
Vereadores de Viçosa projeto 
de lei que propõe alterações 
ao Código de Posturas para 
permitir e regulamentar so-
bre o exercício da atividade 
de transporte remunerado 
de pequenas cargas e para 
passageiros, conhecidos 
como motofrete e mototáxi.
 Em Ponte Nova, em 
que pese a luta empreendi-
da pelo vereador Detetive 
Montanha (MDB), que foi 
parlamentar municipal en-
tre 2017 e 2020, o serviço 
de mototáxi ainda continua 

na clandestinidade. Sua luta 
desaguou na regulamenta-
ção do transporte por apli-
cativo e motofrete, além de 
manter crítica ao sistema de 
cobrança do Estacionamento 
Rotativo, da forma como foi 
implantado inicialmente. 
Agora, houve mudanças, por 
atuação da vereadora Ani-
nha de Fizica e do vereador 
Zé Osório, ambos do PSB.
 A proposta de Vi-
çosa busca atualizar e re-
gulamentar a prestação dos 
serviços de transporte remu-
nerado de passageiros, tam-
bém chamado de mototáxi, 
e atualizar algumas regras 
do serviço de transporte re-
munerado de pequenas car-
gas, o motofrete. O projeto 
de lei estabelece regras para 
o licenciamento prévio dos 
condutores individuais e das 
empresas que prestam esses 
serviços, em conformidade 

com a legislação federal.
 De acordo com o 
texto, poderá exercer a fun-
ção de condutor autônomo 
aqueles que exercem a ati-
vidade de transporte remu-
nerado de pequenas cargas, 
conhecido como motoboy. Já 
os prestadores da atividade 
de transporte remunerado 
de passageiros só poderão 
prestar os serviçosde forma 
autônoma se estiverem re-
gularmente vinculados e ca-

dastrados previamente em 
aplicativos como Livre, Uber 
e Bizucar, entre outros.
 O vereador Profes-
sor Bartô (PT) destaca que 
a regulamentação desses 
serviços trará segurança ju-
rídica tanto para os donos de 
aplicativos quanto para os 
profissionais que atuarão no 
transporte de passageiros, 
além de beneficiar os usu-
ários dessa modalidade de 
transporte.

Mototáxi em Viçosa só pode atuar por aplicativo em plataformas licenciadas pelo Diretran 
(Diretoria de Trânsito)
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TV UFOP produz episódios sobre Cientistas do 
Brasil em conjunto com universidades federais

– Arte com fotomontagem produzida por Tiago Maia

Deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) destinou recursos para os hospitais de Ponte Nova

 A TV UFOP produ-
ziu 01 (um) dos episódios 
da série "Cientistas do Bra-
sil", produção audiovisual 
que apresenta as pesquisas 
desenvolvidas nas univer-
sidades federais de todo o 
país. O projeto é uma inicia-
tiva do Colégio de Gestores 
de Comunicação das IFES 
(Cogecom), que integra a 
Associação Nacional dos 
Dirigentes das Instituições 
Federais de Ensino Supe-
rior (Andifes). O programa 
tem previsão de estrear 
amanhã, dia 12 de agosto, 
na TV Brasil.

 A Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD) e o Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG) publicaram notas em 
suas redes sociais agrade-
cendo ao deputado estadu-
al Adriano Alvarenga (PP) 
pelo direcionamento de 
verbas para as instituições 
de saúde. São, ao todo, R$ 
2.068,555,00.
 O deputado re-
passou ao HNSD R$ 800 
mil, que serão usados para 
custeio da instituição, e 
R$158.515,00, que serão 
utilizados para a compra de 
um aparelho de ultrassono-
grafia. Para o HAG foram R$ 
750 mil, direcionados para 
custeio, e mais de R$360 
mil para a compra de um 
aparelho de endoscopia.

 O episódio traz 
pesquisa científica da 
área de engenharia e suas 
tecnologias que estuda o 
tratamento das águas de 
atividades de mineração. 
Desenvolvido pelo profes-
sor do Departamento de 
Engenharia Civil Aníbal da 
Fonseca Santiago, o estudo 
tem como objetivo avaliar 
sistemas baseados na natu-
reza para reduzir a turbidez 
e a contaminação da água 
que vem diretamente da 
mineração.
 O professor Chico 
Daher, diretor de Comu-

nicação Institucional da 
UFOP, comentou a produ-
ção audiovisual: "Esse tra-
balho é resultado de um 
esforço do Colégio de Ges-
tores de Comunicação das 
IFES (Cogecom), iniciado 
no final do ano passado, 
com a retomada das dis-
cussões sobre a Rede Ifes. 
As discussões ocorrem em 
várias instâncias e essa 
série se apresenta como 
um resultado concreto 
das articulações ocorridas 
com a Secretária de Comu-
nicação do Governo Fede-
ral e a EBC".

Hospitais Nossa Senhora das Dores e Arnaldo Gavazza Fi-
lho recebem recursos de emendas parlamentares

Sobre a Lei que autoriza a ozonioterapia 
como tratamento complementar

 O Ministério da 
Saúde divulgou nota sobre a 
nova lei: 01: todos os equipa-
mentos médicos usados em 
procedimentos terapêuticos 
devem ser submetidos à ava-
liação e aprovação da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa), garantindo sua 
segurança e adequação para 
uso clínico; 02: a própria lei 
define que a regulamentação 
da ozonioterapia como tra-
tamento complementar seja 
feita pela Anvisa.
 Os serviços atual-
mente autorizados estão volta-
dos para o uso odontológico e 

estético (limpeza e assepsia de 
pele). Qualquer outra inclusão 
precisa ser submetida nova-
mente ao órgão desde que as 
empresas apresentem estudos 
necessários a comprovação da 
sua eficácia e segurança.
 Segundo a nota, ava-
liação e incorporação de qual-
quer nova prática ou tecnolo-
gia no Sistema Único de Saúde 
(SUS) passa pela Comissão 
Nacional de Incorporação de 
Tecnologias no SUS (CONI-
TEC) que avalia critérios como 
evidências científicas, segu-
rança, eficácia e efetividade 
na saúde pública.

As controvérsias sobre a nova lei e a aceitação da ozonioterapia toma espaço na mídia especializada

 A diretoria da Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) aprovou 
mudanças na rotulagem de 
medicamentos. De acordo 
com a agência, as altera-
ções visam deixar mais cla-
ras as informações sobre os 
remédios nas embalagens, 
garantindo a segurança do 
paciente e o uso correto dos 
medicamentos.
 No caso de remé-
dios isentos de prescrição 
médica, a classe terapêutica e 
a indicação ficarão dispostas 
na parte da frente da emba-
lagem para facilitar a visua-
lização pelo consumidor. O 
mesmo será feito para quan-
tidade total de medicamento. 
Em relação a remédios que 
são vendidos ao governo fe-
deral, serão retiradas as fra-

ses que utilizam os termos 
venda sob prescrição, sendo 
substituídas por “Uso sob 
prescrição” e “Uso sob pres-
crição e retenção de receita”.
 Outra mudança é 
o uso obrigatório da técnica 
Tall Man Lettering (TML) – 
quando parte do nome do 
remédio é escrito em letras 
maiúsculas - nos rótulos de 
medicamentos restritos ao 
uso de hospitais, clínicas, 
ambulatórios, serviços de 
atenção domiciliar e demais 
unidades de saúde. “A técni-
ca de TML é uma das ferra-
mentas utilizadas para aju-
dar a minimizar os erros de 
medicações decorridos de 
troca acidental entre princí-
pios ativos com fonética e/
ou ortografia semelhantes”, 
explica a agência.

Anvisa muda rotulagem dos medicamentos 
para maior segurança do paciente

Anvisa aprimora rotulagem de medicamentos



Sexta-feira, 11 de agosto de 2023

Comissão de Finanças, Legislativa e Justiça da 
Câmara de Ponte Nova propõe Consulta Pública

 A Comissão de Fi-
nanças, Legislação e Justi-
ça (CFLJ), composta pelos 
vereadores Wagner Gomi-
des (PV), Guto Malta (PT) e 
Marilda da Silva (PSB) de-
liberou pela realização de 
nova Consulta Pública, em 
formato de enquete, para 
que a população opine a 
respeito do horário máxi-
mo permitido para a execu-
ção de músicas (ao vivo ou 
não) em bares, restauran-
tes, clubes e outro locais 
em Ponte Nova.
 Um Projeto de Lei 
Complementar (PLC), de 
autoria do Poder Executivo, 
está em tramitação nas Co-

 Os distritos de São 
José do Triunfo e Cachoeira 
de Santa Cruz, além do bair-
ro Novo Silvestre, em Viçosa, 
poderão ter estações de tra-
tamento de esgoto em breve. 
O município foi contempla-
do com recursos para a ela-
boração de projetos e pu-
blicou edital de licitação. O 
edital prevê contratação de 
empresa especializada para 
elaboração de estudo de con-
cepção, estudo ambiental, 
projeto básico, projeto exe-
cutivo, além de serviços de 
apoio técnico para Sistema 
de Esgotamento Sanitário 
nas 03 (três) localidades.
 O valor destinado 
à contratação dos projetos é 
de R$ 340.932,07. A licita-
ção está prevista para ocor-
rer nesta sexta-feira, 11 de 

missões Temáticas da Câ-
mara e tem como proposta 
alterar o Código de Posturas 
para regulamentar o contro-
le de ruídos e sons no Muni-
cípio. Na primeira consulta 
que durou 15 dias apenas 
29 pessoas participaram.
 O objetivo do PLC é 
coibir a excessiva poluição 
sonora e a perturbação de 
sossegocausadas por bares, 
restaurantes e clubes de 
Ponte Nova. Diante da re-
levância da matéria, a Con-
sulta Pública promoverá a 
participação da população 
no processo legislativo, 
possibilitando uma discus-
são ampla e democrática.

agosto. A licitação é de res-
ponsabilidade do Saae (Ser-
viço Autônomo de Água e 
Esgoto), mas o certame está 
ocorrendo via Prefeitura de 
Viçosa porque o recurso foi 
recebido em contra própria.
 Viçosa foi classifi-
cada em 2018, para receber 
recursos de 02 (dois) pro-
gramas voltados para a área 
de projetos de esgotamento 
sanitários por meio do Co-
mitê da Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Doce (CBH-Rio 
Doce) e por meio de edital 
de chamamento público.
 Ao todo, 35 muni-
cípios da Bacia do Rio Doce 
foram classificados, den-
tre eles Viçosa, com o va-
lor total de R$ 340.932,07 
destinado à contratação de 
projetos para a ampliação 

do Sistema de Esgotamento 
Sanitário da área urbana. 
Para o diretor de Gestão 
Estratégica e Saneamento 
Ambiental do Saae, Lu-
cas Castro, a execução dos 
projetos é de essencial im-

portância para a melhoria 
desse serviço no Município. 
Segundo ele, após a sua 
conclusão, essas estações 
de tratamento de esgoto 
atenderão cerca de 6.800 
viçosenses.

A importância do tratamento de esgoto continua avançando na região do Vale do Rio Piranga

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Viçosa quer avançar no tratamento de esgoto 
licitando novos projetos em distritos

 Em 27 de abril deste 
ano (2023), a E-sol Engenha-
ria inaugurou em Manhuaçu o 
1° Carregador Veicular Elétrico 
em toda a macrorregião. Segun-
do o proprietário da empresa, 
Árlei Póvoa, este carregador 
ajudará pessoas que fazem 
principalmente o trajeto Belo 
Horizonte, em Minas Gerais Vi-
tória,capital do Espírito Santo 
que ainda possui poucos pon-
tos de recarga.
 Em 2022 foram ven-
didos no Brasil 49.245 unida-
des de veículos elétricos, cres-
cimento de 41% comparado 
ao ano anterior. A expetativa 
é que o país atinja a marca de 
05 (cinco) milhões de veículos 
elétricos em 2035. O que ainda 
freia uma popularização mais 
acelerada desse tipo de veícu-
los no Brasil é o preço: Os mo-
delos mais baratos disponíveis 
custam cerca de R$150 mil.
 Infraestrutura é a 
palavra-chave quando se fala 

em eletrificação. O Brasil, no 
entanto, não tem um expressi-
vo número de pontos de recar-
ga, quando comparamos com 
Europa e Estados Unidos, por 
exemplo. Um estudo recente 
da Associação Brasileira do 
Veículo Elétrico (ABVE) aponta 
que o Brasil tem um 01 (único) 
carregador para cada 17 veícu-
los elétricos, na Europa esse 
número cai para 10, e, nos Es-
tados Unidos, 12. Mas será que 
vamos mudar esse cenário em 
mais dois anos? Acho que sim.
 Com a infraestrutura 
sendo um dos principais obs-
táculos, o híbrido plug-in é a 
tecnologia com maiores chan-
ces de dominar o mercado dos 
carros eletrificados. Como esse 
tipo de tecnologia combina a 
energia e o combustível, o con-
sumidor tem a chance de optar 
se prefere usar a energia das 
baterias ou, no caso de uma 
longa viagem, utilizar o abaste-
cimento convencional.

Pontos de recarga de carros 
e motocicletas elétricas 

precisam aumentar

Ponto de recarga de veículos elétricos em Manhuaçu é inovador e ganha ares de meio ambiente 
mais equilibrado

POLUIÇÃO SONORA

Secretaria de Meio Ambiente de Ponte Nova 
realiza campanha contra queimadas

 Servidores da Se-
cretaria de Meio Ambiente 
(Semam), seguem atuando 
na Campanha de Preven-
ção às Queimadas. Eles 
passaram na semana pas-
sada nos bairros Fortaleza 
e Santo Antônio e fizeram 
a distribuição de panfletos 
sobre prevenção e contatos 
para combate incêndio e 
denúncia. “Fiquem atentos 
e evitem focos que podem 
gerar queimadas. Qual-

quer faísca pode causar 
um incêndio. Denuncie: 
(31) 3817-1896”, diz nota 
da Semam.
 As abordagens 
visam sensibilizar a comu-
nidade sobre os malefícios 
ambientais que são oca-
sionados pelas queima-
das, como por exemplo, a 
qualidade do ar e conse-
quentemente a saúde da 
população: a fumaça causa 
desconforto e dificuldade 

ao respirar. A fumaça agra-
va doenças respiratórias 

como asma, bronquite, rini-
te, entre outras.

A servidora da área de Educação Ambiental, Juliana Mendes, entrega panfleto que alerta contra queimadas

Em Manhuaçu empresa aposta nesta infraestrutura 
de sustentabilidade e menos poluição
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Porque tantos acidentes de motocicletas afetam o SUS?

PONTE NOVA E OS ACIDENTES DE MOTOCICLETAS
 O trânsito de Ponte 
Nova vive momentos tensos 
com a quantidade de aci-
dentes envolvendo motoci-
clistas. No registro policial 
é rara a semana que não 
acontece, pelo menos, 01 
(um) acidente. Quase sem-
pre o piloto sofre escoriações 
ou ferimentos mais graves 
e são levados para atendi-
mento no Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG), insti-
tuição de saúde responsável 
pela regulação do SUS para 
o atendimento de urgência e 
emergência.
 Segundo recentes 
informações, acidentes en-
volvendo motocicletas em 
Ponte Nova seguem em mé-
dia de quase 02 (dois) por 
mês, considerado alarmante. 
Já houve registro de 03 (três) 

 Entre março de 
2020 e julho de 2021, o 
SUS registrou 308 mil in-
ternações de pessoas por 
causa de sinistros de trân-
sito em todo o Brasil. Des-
tes, 54%, ou seja, mais da 
metade, foram acidentes 
de moto. Alguns dos moti-
vos podem ter a ver com as 
condições de trabalho dos 
motociclistas. Os aciden-
tes de trânsito constituem 
a décima causa de morte 
no mundo, e estão em pri-
meiro lugar entre as causas 
externas.
 No Brasil, esse tipo 
de acidente representa fon-
te de gastos relacionados à 
saúde pública, sobretudo 
os acidentes causados por 
motocicletas, levando ao 
aumento de hospitaliza-
ções, dos gastos médicos 
e não médicos. O cresci-
mento dos custos relativos 

acidentes de motociclistas 
em 01 (um) só dia e na mes-
ma avenida, a Custódio Sil-
va, entre o Centro Histórico 

aos acidentes com moto-
ciclistas sugere que não 
há ambiente de circulação 
adequado para este tipo 
de veículo; que há defi-
ciências do processo de 
educação e fiscalização do 
trânsito; e que pode existir 
falta de responsabilidade 
do condutor no bom uso do 
seu veículo.
 Além disso, cons-
tata-se que o número de 
acidentes é muito alto e os 
custos para tratá-los tam-
bém. Constata-se a necessi-
dade de políticas públicas 
voltadas para a segurança 
no trânsito, especificamen-
te para os condutores de 
motocicletas, de maneira a 
reduzir, indiretamente, os 
custos do sistema único de 
saúde, que dispende mui-
tos recursos no tratamento 
de usuários acidentados no 
uso desse tipo de veículo.

e o Pontilhão de Ferro, nas 
proximidades do acidente 
fatal que ceifou a vida de Fer-
nando de Freitas, engenhei-

ro agrônomo da Emater, em 
23 de março 2022.
 Segundo o Censo 
do IBGE realizado em 2022, 

Ponte Nova tem 9.183 moto-
cicletas e 17.974 veículos de 
passeio. No total, incluindo 
caminhões, caminhonetes e 
outros tipos de transporte, 
com motor, temos um total 
de 34.359. Estes números 
superam 02 (dois) veículos 
por pessoa, uma vez que o 
Censo anotou que somos 
57.776 pessoas.
 Se por um lado as 
tragédias no trânsito trazem 
dor e sofrimentos aos pa-
cientes e seus familiares, por 
outro elas também estendem 
suas consequências para o 
bolso dos brasileiros. Na úl-
tima década, as internações 
hospitalares decorrentes de 
acidentes de trânsito consu-
miram cerca de R$ 2,9 bilhões 
do SUS, em valores atualiza-
dos pela inflação do período.

Acidentes de trânsito, com percentual maior envolvendo motociclistas, atingem proporções epidêmicas e consomem quase R$ 3 bilhões do SUS

Em 24 de setembro de 2021 o motoboy Fábio Júnior Abraão da Silva morreu em acidente na Avenida Francisco Vieira Martins, esquina com Dr., Otávio 
Soares, em Palmeiras
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

ENCONTRO DE MOTOCICLISTAS
 Em sua 18ª edição, 
o Encontro Nacional de Mo-
tociclistas de Ponte Nova 
tem programação de forte 
apelo musical com a vinda 
da Banda Dr.Silvana & Cia, 
conjunto de Rock Brasil dos 
anos 1980, com sua música 
frenética e cheia de malícia, 
como a famosa “Serão Ex-
tra”. Tem mais ainda : má-
quinas famosas e antigas, as 
modernas, triciclos, gente 
bonita e corajosa, que gosta 
de vento no rosto e muita 
estrada asfaltada e de terra.
 O evento, neste 
ano de 2023 será realiza-
do em novo espaço, muito 
maior e de melhor acesso, 
sem qualquer transtorno 
para o trânsito: na Praça 
José Emiliano Dias, em 
frente ao IFMG. Muita ale-
gria para todos e garantia 
de segurança. É o que ga-
rante 01 (um) dos princi-
pais organizadores: o moto-
ciclista, detetive da Polícia 
Civil e atual presidente do 
Rotary Club Ponte Nova, 
Montanha, Ele é fundador, 
com Edinho Albergaria, do 
Clube de Motociclistas Tira-
nos do Asfalto, com sede na 
Rasa, em Ponte Nova.

Emoção, máquinas poderosas e música com a Banda Dr. Silvana & Cia, em Ponte Nova
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Professor Tiago Antônio de Oliveira Mendes foi selecionado pela ABC e MCTI

Estudantes das cidades Polo Vale do Piranga 
escolhem propostas na Câmara de Ponte Nova
 Estudantes partici-
pantes dos 04 (quatro) municí-
pios do “Polo Vale do Piranga” 
do Parlamento Jovem se reuni-
ram na tarde de 04 de agosto 
no Salão Multiuso José Silva 
(Zé Prego) da Câmara de Ponte 
Nova, que é coordenadora do 
Polo, para a etapa regional do 
programa. Cerca de 50 jovens 
do Ensino Médio dos municí-
pios de Piedade de Ponte Nova, 
Ponte Nova, Oratórios e Urucâ-
nia, além de vereadores, servi-
dores de câmaras e professores 
estiveram presentes.
 Grupo de Trabalho, 

formado por todos os partici-
pantes, teve a última oportuni-
dade de alterar as propostas de 
políticas públicas construídas 
ao longo dos últimos meses. O 
tema do PJ neste ano é “Jovem 
e Mercado de Trabalho”, e os 
integrantes do Projeto desen-
volveram 28 sugestões, sendo 
07 (sete) de cada município.
 O coordenador políti-
co da Escola do Legislativo da 
Câmara de Ponte Nova, verea-
dor Wagner Gomides (PV), dis-
cursou para os presentes sobre 
a importância da participação 
da população no Legislativo. 

tiva de Minas Gerais, em Belo 
Horizonte.
 Durante o encontro, 
os participantes de Ponte Nova 
também escolheram o estudan-
te que representará a cidade 
na etapa estadual: Thúlio José 
Quintão Silva, aluno do IFMG 
(Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia de Minas 
Gerais) campus Ponte Nova. 
Os vereadores Guto Malta (PT), 
Sérgio Ferrugem (Republica-
nos) e o presidente do Legislati-
vo, Dr. Wellerson Mayrink (PSB) 
participaram do encontro.

 Tiago Antônio de 
Oliveira Mendes, professor 
do Departamento de Bioquí-
mica e Biologia Molecular da 
UFV (Universidade Federal 
de Viçosa), representou os 
pesquisadores brasileiros no 
8º Fórum dos Jovens Cien-
tistas do Brics (Brics YSF, na 
sigla em inglês). O evento, 
que começou no dia 31 de 
julho e terminou dia 03 de 
agosto, aconteceu na África 
do Sul como uma das ativi-
dades científicas paralelas à 
Reunião de Cúpula do Brics: 
Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul.
 O professor Tiago 
foi selecionado pela Acade-
mia Brasileira de Ciências 
(ABC) e pelo Ministério da 

peração para aceleração da 
ciência e tecnologia dos pa-
íses participantes do Brics e 
realizar novas cooperações 
durante o Fórum. Em 2021, 

Também falaram os vereadores 
de Urucânia, Gerson Ramos, e 
de Oratórios, Vinícius de Castro, 
além de servidores do Legisla-
tivo da região e representantes 
dos alunos.
 Das 28 propostas, os 
jovens tiveram que votar em 04 
(quatro) delas. Para a votação, 
os participantes se reuniram 
no Plenário João Mayrink. Si-
mulando uma sessão plenária, 
eles escolheram as sugestões 
que representarão o Polo Vale 
do Piranga na etapa estadual 
do PJ, que será realizada em se-
tembro, na Assembleia Legisla-

Ciência, Tecnologia e Inova-
ções (MCTI) para representar 
o país na área de Mudanças 
Climáticas e Sustentabilidade 
Ambiental. O evento foi com-
posto de sessões de apresen-
tações orais sobre as últimas 
pesquisas e resultados em 
três áreas: Climate change 
and environmental sustai-
nability; The future of edu-
cation, mindset, and skillset; 
e The future of society. Cada 
sessão contou com 05 (cin-
co) pesquisadores, sendo 01 
(um) de cada país.
 De acordo com o 
professor da UFV, os obje-
tivos principais da sua par-
ticipação foram divulgar a 
ciência brasileira, identifi-
car pontos comuns de coo-

Tiagoreceber o Prêmio Fun-
dação Bunge, um dos mais 
importantes reconhecimen-
tos científico, literário e ar-
tístico do país.

Representes das cidades do Polo Vale do Piranga começaram as discussões no Salão Multiuso José 
Silva (Zé Prego)

 Saudações fraternas 
aos Peregrinos do Universo! 
Chegamos a mais um encontro 
nas páginas do jornal Líder No-
tícias. O relógio cósmico ainda 
marca a passagem do Sol em 
Leão até 22/8. A partir de 23/8 
inicia seu pequeno ciclo no sig-
no de Virgem.
 Momento auspicioso 
para fazer uma assepsia na vida 
como um todo. Organizar a roti-
na, as gavetas, os pensamentos 
e sentimentos. Decidi o que vai 
e o que fica!
 O Tarot por meio das 
lâminas Justiça, Diabo, Estrela 
e Imperador trazem a provo-
cação valendo até o próximo 
artigo. O método usado foram 
cálculos. Vamos lá! Justiça rege 
o período, sugerindo um ajusta-
mento de conduta, pensamen-
to, equilíbrio nas relações e 
diplomacia. Associada a Deusa 
Maat, fica a dica para manter 
o coração quente e leve. Cora-
ções pesados, frios e vingativos 
não passam nas provas do ciclo 
vida-morte- vida. Espírito de 
justiça, integridade, boa admi-
nistração e achar um meio ter-
mo estão presentes na chave, e 
é a sugestão para o período. O 
contraponto vem representado 
pela carta Estrela trazendo os 
aspectos negativos.
 Despudor, falta de fé, 
expectativas frustradas, espe-
ranças fracassadas, alma
envenenada, falta de inspira-
ção, ajuda ou orientação su-
perior. Sensação de desalento. 
Desperdício de água, líquidos 
vitais e de vida. Envenena-
mento e toxidade das águas e 
dos afetos. Mediunidade em 
desequilíbrio e interferência 
maléfica.
 O Diabo desafiando a 
regência da Justiça é uma con-
figuração muito ruim para as 
questões de conflitos internos 
e guerras que pipocam pelo 
mundo. É o desafio de encarar 
as sombras humanas. Cada um 
encarando os próprios demô-
nios. Diabo representa nesta 
casa o desafio de vencer os me-
dos, os opressores, manipula-

dores, o deus mercado, o deus 
dinheiro, o deus guerra, o deus 
fome, o deus dor. O desafio de 
entender a luz como filha das 
trevas. Qual é o nome do seu 
demônio interior? Enfrente-o! 
O mundo pode se chocar com 
o conflito entre Maat e o Diabo. 
Justiça também está associada 
ao São Miguel Arcanjo que en-
frenta o dragão. E é bem essa 
a configuração deste período. 
A Justiça sendo desafiada pelo 
Diabo.
 Confrontando o in-
telecto a carta Imperador mos-
tra que as autoridades, líderes 
mundiais serão confrontados. 
E nas consciências, o Impera-
dor representa o raciocínio ló-
gico de cada um que procurará 
manter a racionalidade, o rigor 
da lógica, a estabilidade num 
mundo adoecido. Parece que 
cada Imperador está se agar-
rando no seu trono como se isso 
fosse salvá-los das consequ-
ências que se desencadearam 
no planeta pela interferência 
do capitalismo, do patriarcado 
opressor estrutural e de uma 
elite dominante e escravocrata.

Larângelis

(*) Lara Repolez Salgado é 
psicopedagoga, taróloga, as-
tróloga, Reikiana e poeta.
Escreve sempre na 2ª semana 
de cada mês. lrepolez@gmail.
com.br ; celular: (031)
98203- 9502

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: a Justiça 
desafiada pelo Diabo

Professor da UFV participa de Fórum Jovens 
Cientistas do Brics, na África do Sul

@a3tv.br
3198887-3271

PARLAMENTO JOVEM

Alegria dos jovens na frente do prédio do Legislativo de Ponte Nova
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 Estão abertas 
as pré-inscrições para 
oficinas de teatro, de-
senho e artesanato. As 
pré-inscrições ficarão 
abertas por 10 dias. O 
formulário será fecha-
do no dia 15 de agosto. 
A secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e 
Comunicação (Semct) 
alerta para os interessa-
dos fiquem atentos em 
todas as informações 
descritas no formulário.

 As oficinas cul-
turais serão realizadas 
no auditório do CEU 
das Artes, prédio pú-
blico Praça José Emi-
liano Dias, 75, no Cen-
tro Histórico, ao lado 
do campus do IFMG. 
A previsão de início 
das aulas é para o dia 
28 de agosto. Todos 
os inscritos receberão 
a confirmação pelos 
contatos fornecidos no 
formulário.

Secretaria de Cultura, Turismo e Comunicação 
abre pré-inscrições para oficinas culturais

Congado em momentos de alegria e com a celebração do padre Geraldo Trindade

 P r e e n c h e n d o 
grande espaço na linha do 
tempo da história, a Guar-
da de Congo “São Camilo 
de Lelis”, celebrou o seu 
centenário de criação, no 
dia 30 de julho, na comu-
nidade do Mato Dentro, 
Zona Rural de Guaraciaba, 
onde tudo começou. Com o 
som característico, músi-
cas ritmadas e carregando 
a bandeira, a Guarda de 
Congo São Camilo de Lelis, 
mantém as raízes da cul-
tura africana e o louvor a 
Nossa Senhora do Rosário.
 Em suas fileiras 
participam crianças, jo-
vens, adultos e idosos de 
todos os sexos, que per-
manecem fiéis a tradição 
herdada dos antepassados 

negros, permitindo a sua 
continuidade. Associadas 
a diversos elementos da 
atualidade as atividades 
próprias do Congado são 
aprendidas deste criança, 
passadas de geração em 
geração no seio das famí-
lias que mantêm a tradi-
ção congadeira.

Guaraciaba comemora o centenário da 
Guarda de Congo São Camilo de Lelis

 Em 11 de agosto é co-
memorado no Brasil o Dia do 
Estudante. Essa comemoração 
acontece desde o ano de 1927 
e teve como ponto de partida 
algo que ocorreu 100 anos an-
tes. Na época do recém-institu-
ído Império Brasileiro. Em 11 
de agosto de 1827, o imperador 
Dom Pedro I autorizou a criação 
das 02 (duas) primeiras facul-
dades do Brasil: a Faculdade de 
Direito de Olinda, em Pernam-
buco, e a Faculdade de Direito 
do Largo do São Francisco, em 
São Paulo.
 Pelo fato da criação 
da Faculdade de Direito, do 
Largo do São Francisco, ficou 
definido que no dia 11 de agos-
to, também se comemora o Dia 
do Advogado. Em 11 de agosto 
de 1927, 100 anos após a cria-
ção das referidas faculdades, 

houve uma comemoração em 
homenagem a elas.
 Na comemoração 
dos 100 anos do curso de Di-
reito, em 1927, o advogado 
Celso Gand Ley, um dos parti-
cipantes da celebração, propôs 
que o dia 11 de agosto ficasse 
registrado, também, como o 
Dia Nacional do Estudante, 
que também pode ser chama-
do de "Dia do Aluno".
 Dada a importância 
crucial que as faculdades de 
Direito tiveram no processo de 
consolidação do Ensino Supe-
rior e do execício da vida inte-
lectual no Brasil, grande parte 
dos responsáveis por “pensar 
o Brasil”, interpretar nossa 
história e definir e compreen-
der nossa formação teve a sua 
base intelectual como bacha-
réis em Direito.

 No âmbito inter-
nacional, o Dia do Estudan-
te é comemorado em 17 de 
novembro e faz referência 
à resistência estudantil à 
ocupação nazista na antiga 
Tchecoslováquia, em 1939. 
Tal data foi escolhida pelo 
Conselho Internacional de 
Estudantes (que hoje é a 
atual União Internacional 
dos Estudantes), em 1941, 
na capital da Inglaterra, 
como forma de homenagear 
à referida resistência, e, so-
bretudo, 01 (um) dos jovens 
participantes, Jan Opletal, 
que acabou indo a óbito em 
11 de novembro de 1939.
 Esta data é uma ho-
menagem a memória e bra-

vura de 01 (um) grupo de 
estudantes da antiga Tche-
coslováquia, que lutaram 
corajosamente contra as tro-
pas nazistas que invadiram 
o país durante a Segunda 
Guerra Mundial. Um (01) 
dos estudantes, Jan Opletal, 
foi morto em 11 de novem-
bro de 1939.
 Em 17 de novembro 
de 1939, a Federação Cen-
tral de Estudantes Tchecos-
lovacos foi invadida pelos 
nazistas. Vários dirigentes 
estudantis foram assassina-
dos e outros levados para 
campos de concentração, 
onde sofreram com as cruéis 
torturas do Holocausto.

Dia 11 de agosto: Dia do Estudante

Dia Internacional do Estudante
O Dia do Estudante é comemorado, no Brasil, em 11 de agosto

Ocupação nazista na Tchecoslováquia foi combatida pelos estudantes

 Com a participa-
ção da Guarda de Congo 
"Nossa Senhora do Ro-
sário" da cidade de Porto 
Firme, autoridades locais 
e populares, o evento do 
dia 30 de julho contou 
com missa festiva cele-
brada pelo padre Geral-
do Trindade. No dia do 

centenário, houve muitos 
relatos e depoimentos, 
danças, apresentações, 
café da manhã e almoço 
para fechar as comemora-
ções do dia histórico para 
a comunidade rural do 
Mato Dentro, zona rural 
de Guaraciaba.

Congado em momentos de alegria e com a celebração do padre Geraldo Trindade
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TRE-MG determina cadastramento biométrico obrigatório, 
incluindo Ponte Nova e cidades do Vale do Rio Piranga

Lançados cadernos técnicos sobre condições 
de trabalho de motoristas e cobradores de

ônibus em transporte coletivo

 O cadastramento 
biométrico já foi retomado 
em todas as cidades de Minas 
Gerais. A coleta da biometria 
está sendo feita de forma ordi-
nária, ou seja, sem prazo para 
o comparecimento obrigatório 
das eleitoras e eleitores ou 
restrições para quem não fizer 
o procedimento. A biometria 
chegou a Minas Gerais em 
2009. Quase 10 milhões de 
eleitoras e eleitores (60,6%) 
de Minas Gerais já tiveram a 
biometria coletada.
 Nos municípios de 
Ponte Nova, Oratórios, Ampa-
ro do Serra, Guaraciaba, Barra 
Longa, Acaiaca,Ervália, Diogo 
de Vasconcelos, Abre Campo, 
Rio Doce e Coimbra o cadas-
tramento é obrigatório, além 
de outras 248 cidades. 
 Se você ainda não 
tem a biometria cadastrada na 

 Foram lançados no 
dia 03 de agosto 03 (três) 
no auditório do CEFET, às 
10 horas, em Belo Horizon-
te, cadernos técnicos com 
os resultados da pesquisa 
que investigou o ambiente 
de trabalho dos motoris-
tas e agentes de bordo no 
transporte público coletivo 
urbano por ônibus no Bra-
sil. O trabalho foi desenvol-
vido em cooperação com o 
Centro Federal de Educação 
Tecnológica de Minas Gerais 
(CEFET/MG). A pesquisa foi 
custeada pelo Ministério Pú-
blico do Trabalho em Minas 
Gerais (MPT-MG).
 A saúde e a segu-
rança dos trabalhadores do 
setor de transporte público 
é uma das principais pautas 
do MPT-MG em sua atuação. 
O órgão conduz inquéritos, 
ajuíza ações civis públicas 
e destina verbas para pes-
quisas desde 2012, além de 
convocar audiências públi-
cas, realizar webnários com 
representantes de empre-
sas, sindicatos e autoridades 
que atuam na causa.
 A Procuradora do 
Trabalho, Elaine Nassif, 
disse na ocasião do lança-
mento dos cadernos técni-
cos que há anos o MPT-MG 
vem lutando pela alteração 
deste estado de coisas, in-
gressando com ações civis 
públicas visando a correção 
estrutural de tantas irregu-
laridades. Ela ainda disse, 
que neste contexto, sempre 

Justiça Eleitoral e quer votar 
com identificação biométrica 
nas eleições municipais de 
2024, precisa procurar aten-
dimento até 08 de maio de 
2024, quando o cadastro elei-
toral será fechado para a orga-
nização do próximo pleito. 
 Basta levar docu-

se depara com a dificuldade 
de traduzir o conjunto da 
complexidade das questões 
técnicas e sociais envolvi-
das.
 Os resultados da 
pesquisa ratificam os ma-
lefícios do motor dianteiro, 
conforme explicou o profes-
sor André Guerra, professor 
do Departamento de Enge-
nharia de Trânsito do CE-
FET/MG: "o ruído e a vibra-

mento oficial de identidade 
e comprovante de endereço. 
Quem ainda não tiver a biome-
tria coletada e solicitar aten-
dimento pelo sistema Título 
Net será orientado a procurar 
um cartório eleitoral em até 30 
dias a partir do requerimento, 
para fazer o cadastro.

ção do motor dianteiro que 
chega a 87 decibéis em al-
guns ônibus são responsá-
veis pela surdez ocupacio-
nal e por danos na coluna e 
fadiga; o design inadequa-
do da cabine, provoca da-
nos na coluna por questões 
ergonômicas; a direção por 
períodos prolongados, cau-
sa estresse ocupacional, 
danos na coluna, muscula-
res e lesões".

O eleitor ponte-novense, que não está cadastrado na Justiça Eleitoral deverá procurar o cartório eleitoral 
na Avenida Francisco Vieira Martins, 400, em Palmeiras, e realizar sua biometria

Momento em que membros do MPT-MG e professor do CEFET/MG fazem o lançamento dos ca-
dernos técnicos

 Concurso para 
cargos no MCTI: até o dia 
25 de setembro, 17 unidades 
de pesquisa e a administra-
ção central do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (MCTI) deverão lançar 
os editais para a realização 
do concurso público que 
vai oferecer 814 vagas para 
pesquisadores, tecnologis-
tas e analistas em Ciência & 
Tecnologia. A medida foi pu-
blicada no Diário Oficial da 
União, em 04 de agosto.
 O documento alte-
ra as portarias que estabe-
lecem diretrizes, normas e 
procedimentos para a rea-

lização dos concursos pú-
blicos para criar 253 cargos 
de pesquisador, da carreira 
de Pesquisa em Ciência e 
Tecnologia; 265 cargos de 
tecnologista, da Carreira de 
Desenvolvimento Tecnoló-
gico e 158 cargos de analista 
em Ciência e Tecnologia.
 Estes cargos fazem 
parte da Carreira de Gestão 
Planejamento e Infraestrutu-
ra em Ciência e Tecnologia. 
Haverá concurso público 
para 100 vagas no cargo de 
analista em Ciência e Tecno-
logia da carreira de Gestão, 
Planejamento e Infraestrutu-
ra em Ciência e Tecnologia.

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), Zona Ma-
ta,órgão do Ministério Público, 
com sede em Visconde do Rio 
Branco, realizou na manhã 
de 04 de agosto, a 9ª fase da 
Operação Hércules voltada ao 
combate de facções criminosas 
ligadas ao tráfico interestadual 
de drogas e armas. A operação 
envolve os estados de Minas 
Gerais e Rio de Janeiro.
 Foram cumpridos 90 
mandados de prisão e 10 de 
prisão preventiva nas cidades 
de Juiz de Fora, Rio Pomba e 
Visconde do Rio Branco, todas 
em Minas Gerais. Conforme o 
Gaeco, os grupos criminosos, 
que também estão envolvidos 

em homicídios e ameaças às 
autoridades, possuem atuação 
nas cidades de Visconde do Rio 
Branco, Ubá, Viçosa, Juiz de 
Fora e Rio de Janeiro.
 Segundo o promotor 
de justiça Breno Costa da Silva 
Coelho, coordenador do Gaeco 
da Zona da Mata, as operações 
de combate às facções crimi-
nosas na região já oportuni-
zaram o cumprimento de 29 
mandados de prisão tempo-
rária, 141 mandados de busca 
e apreensão, 35 mandados de 
prisão preventiva e diversos 
mandados de indisponibilida-
de de bens, inclusive de carros, 
motos e casas utilizadas pelos 
criminosos.

Gaeco/MP deflagra 9ª fase 
da Operação Hércules em 
Viçosa, Ubá e Rio Pomba

Operação do Gaeco reuniu policiais militares, civis e promotores de Justiça

MP DO TRABALHO



Cavalo atropelado por motociclista 
morre na MGC 120, perto de Vau Açu
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Durante blitz, PM apreende arma de fogo

 Na segunda-fei-
ra, 07 de agosto, a Polícia 
Militar de Ponte Nova 
participou de evento 
em comemoração aos 17 
anos da Lei Maria da Pe-
nha. Foi realizada uma 
palestra em conjunto 
com o Creas ( Centro de 
Referência de Assistên-
cia Social) no período 
noturno. A palestra acon-
teceu na Escola Senador 
Miguel Lanna para alu-
nos entre 15 e 25 anos. 

 Na madrugada 
de sábado, 05 de agosto, 
homem de 23 anos condu-
zia a motocicleta Yamaha 
Lander, tendo como pas-
sageira 01 (uma) mulher 
de 36 anos. De repente, 
ao sair da curva, o motoci-
clista acabou colidindo-se 
contra 01 (um) cavalo que 
estava na pista da MGC 
120, perto do Distrito Vau 
Açu. O acidente aconteceu 
por volta das 03h59min, 
quando a atendeu o cha-
mado para registrar a 
ocorrência.
 Quando a guar-
nição policial chegou, as 

 No domingo, 06 de 
agosto, a Polícia Militar re-
alizava blitz de trânsito em 
Rio Casca, quando um dos 
militares ouviu a conversa 
de 02 (dois) ocupantes de 
um veículo parado para vis-
toria, sobre arma de fogo. O 
Idoso de 79 anos, que estava 
no veículo, assumiu para os 
militares que possuía em 
sua residência localizada na 
Rua Zeca Vaz, Bairro Jaca-
randá, revólver.

O bairro registrou, em 
2022, o maior índice de 
violência doméstica.
 Uma das prin-
cipais conquistas na 
proteção e no combate 
à violência contra a mu-
lher, a Lei Maria da Pe-
nha, completou 17 anos 
na segunda-feira, 07 de 
agosto. Além de tipificar 
os tipos de violência con-
tra as mulheres e tornar 
mais rigorosa a punição 
às agressões ocorridas 

vítimas já haviam sido so-
corridas e levadas para o 

 Em sua residência, 
ele entregou para os poli-
ciais militares um revólver 
calibre 22 com 07 (sete) 
munições, além outras 17 
munições do mesmo calibre. 
Após o registro da ocorrên-
cia, o idoso foi conduzido 
para a Delegacia de Polícia 
Civil onde foi enquadrado no 
Estatuto do Desarmamento, 
por posse ilegal de arma e 
pode ser condenado.

no âmbito doméstico e 
familiar, a lei represen-
tou um marco na causa 
e se soma a outras ini-
ciativas importantes de 
enfrentamento.
 A lei surgiu a par-
tir da história de vida de 
Maria da Penha, que, lu-
tando por Justiça após ser 
agredida diversas vezes 
pelo companheiro e ficar 
paraplégica, recorreu à 
Organização dos Estados 
Americanos (OEA) para 

Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG). Os militares 

relatar seu caso e pedir 
que seu agressor fosse 
condenado. A partir da 
Lei Maria da Penha é que 
foram criadas as delega-
cias especiais da mulher 
e aplicação de medidas 
protetivas de urgência 
(suspensão do porte de 
armas do agressor, afas-
tamento do agressor do 
lar, distanciamento da 
vítima, dentre outras), 
dependendo da situação.

ouviram de 01 (um) mu-
lher que dirigia veículos 
Corsa em direção a Viço-
sa, viu a motocicleta caída 
na pista próxima ao cava-
lo. As vítimas estavam no 
meio da rodovia.
 A mulher tam-
bém afirmou ter passado 
com as rodas sobre a mo-
tocicleta para se desviar 
dasvítimas. No HAG, os 
militares foram informa-
dos que o piloto da moto-
cicleta estava inconscien-
te ea passageira/garupa, 
bastante abalada sem sa-
ber relatar o ocorrido.

Momento da palestra na Escola Senador Miguel Lanna, no Bairro São Pedro  Policiais militares e servidoras e servidor do Creas

 No início da noite 
de 03 de agosto, aconte-
ceu acidente de trânsito na 
Rodovia MGC 120 perto do 
trevo de acesso ao municí-
pio de Amparo do Serra. O 
fato envolveu motocicleta 
que atingiu outro. O fato foi 
registrado às 18h40min por 
agentes da guarnição da Po-
lícia Militar, que foi atender 
ao chamado.
 Relatório do aci-
dente: homem de 28 anos 
conduzia sua motocicleta 

Yamaha Fazer, cor azul, na 
direção do município de 
Ponte Nova, após sair de 
Viçosa, quando o homem 
de 44 anos atravessou re-
pentinamente a pista não 
sendo possível evitar o 
atropelamento. A vítima 
do atropelamento foi so-
corrida pelo SAMU Regio-
nal e deu entrada no bloco 
cirúrgico do HAG. O piloto 
da motocicleta também foi 
socorrido com várias esco-
riações pelo corpo.

Motocicleta atropelou homem perto do trevo de acesso ao município de Amparo do Serra
Arma e munições apreendidas em Rio Casca

PM registrou o cavalo e a motocicleta na pista da MGC 120

Moto atropela homem que 
atravessava rodovia perto do trevo 

de acesso a Amparo do Serra

RIO CASCA

Ponte Nova na campanha Agosto Lilás
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Polícia Civil descobre carro roubado entre Ponte Nova e 
Viçosa: no meio de plantação de eucaliptos em Teixeiras

Denúncia de poluição sonora e discussão 
acaba em prisão e apreensão de drogas

 A Polícia Civil em 
operação conjunta com a Polícia 
Militar de Teixeiras recuperou 
01 (um) veículo na noite de sex-
ta-feira, 04 de agosto. Segundo 
a Polícia Civil, o automóvel é 01 
(um) VW modelo Fox que sido 
havia sido roubado no dia 17 de 
maio de 2023, entre as cidades 
de Viçosa e Ponte Nova.
 A ação foi conduzida 
pela equipe de Furtos e Roubos 
da 5ª Delegacia Regional em Vi-
çosa, que usou serviços de inte-
ligência. Segundo informações 
obtidas, a advogada que estava 
se deslocando entre as cidades 
de Viçosa e Ponte Nova foi víti-
ma do roubo. Após uma extensa 
investigação, os policiais civis 
identificaram que o veículo es-
tava escondido em área planta-
da com eucaliptos na cidade de 
Teixeiras.
 Com base nessas in-
formações, a equipe de investi-
gadores iniciou uma varredura 
intensiva na região. A Polícia 
Militar foi acionada pela Polí-

 Uma denúncia 
de som alto e início de 01 
(uma) discussão entre vizi-
nhos terminou com a pri-
são de 01 (um) homem de 
27 anos e na apreensão de 
grande quantidade de dro-
gas, na cidade de Rio Pom-
ba, na última sexta-feira, 
04 de agosto, por volta das 
20h20min, na Praça Nossa 
Senhora do Rosário, locali-
zada no Bairro Rosário.
 Quando chegaram 
ao local, os policiais mi-
litares perceberam que o 
denunciado demonstrava 
nervosismo. Indagado so-

cia Civil e efetuou a remoção 
do veículo roubado. Graças ao 
trabalho conjunto das forças 
policiais, o automóvel foi recu-
perado e será devolvido ao seu 
legítimo proprietário.

bre a existência de algo ilí-
cito em sua casa, o homem 
afirmou que tinha e os poli-
cias deram início às buscas.
Na geladeira da residên-
cia foram encontrados 11 
tabletes de maconha; os 
policiais encontraram, 
também, mas em 01 (uma) 
mochila, 07 (sete) barras 
da mesma droga, 12 invólu-
cros médios e 237 papelo-
tes de cocaína, além de 90 
pedras de crack.
 O autor, um ho-
mem de 27 anos, foi preso 
em flagrante e conduzido 
para a Delegacia de Po-

 Os agentes da Polícia 
Civil informam que as inves-
tigações não serão encerradas 
com a recuperação do carro, 
pois agora o objetivo é identifi-
car e capturar os responsáveis 

líciaCivil de Rio Pomba, 
cidade que fica a 30 quilô-

pelo roubo e levá-los à justiça. 
A colaboração entre os diver-
sos agentes das policias civil e 
militar foifundamental para a 
resolução desse caso e de outros 
crimes na região.

metros de Ubá, na Zonada 
Mata Mineira.

Carro recuperado pela Polícia Civil em Teixeiras, no meio da plantação de eucaliptos

Grande quantidade de drogas foi apreendida pela PM, em Rio Pomba

Ladrões roubam 80 sacas 
de café durante a madrugada

 Na madrugada de 
sábado, 05 de agosto, câme-
ras de segurança registraram 
01 (um) caminhão roubando 
a colheita de café de 01 (um) 
agricultor do município de 
Araponga, na beira da Rodo-
via MG 482. De acordo com 
relatos que chegaram à im-
prensa das microrregiões de 
Viçosa a PonteNova, foram 
mais de 80 sacos de café , 
praticamente toda a colheita.
 A Polícia Militar 
conseguiu o relato do agri-
cultor roubado. Ele disse que 

às 02 da madrugada de 05 
de agosto, sábado passado, 
motoristas de 02 (dois) car-
ros viram o caminhão indo 
em direção à cidade de Er-
vália, pela estrada de chão. 
O crime foi descoberto quan-
do o proprietário encontrou 
o cadeado da propriedade 
arrebentado e marcas de ca-
minhão. A perícia da Polícia 
Civil realizou os trabalhos 
apropriados para o fato e 
investiga o caso para tentar 
localizar os ladrões.

ARAPONGA

RIO POMBA

ABRE CAMPO
PM apreende revólver 

após acidente de trânsito
buscas, sendo localizada uma 
arma de fogo, tipo revólver 
calibre 38, com 06 muni-
ções. O autor, de 36 anos foi 
encaminhado à Delegacia de 
Polícia Civil de Abre Campo, 
juntamente com o material 
apreendido. Ele poderá ser en-
quadrado no Estatuto do De-
sarmamento, por porte ilegal 
de arma e cumprir pena.

 No domingo, 06 de 
agosto, durante atendimento 
de ocorrência de acidente de 
trânsito, sem vítima, na BR 
262, a equipe da Polícia Mili-
tar suspeitou que o condutor 
poderia ter algo de ilícito no 
veículo. O carro perdeu o con-
trole e bateu em 01 (um) bar-
ranco e precisou de socorro.
 Foram realizadas 

Imagens de câmera de monitoramento registram o momento em que o caminhão, já com as 
sacas de café, deixava o depósito
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Campeonato Regional do Açúcar tem novo 
desafio entre S.E 1º de Maio e Piranga E.C

S. E. 1º de Maio representa Ponte Nova no Regional do Açúcar

Os atletas de MTB Marco Aurélio e Vítor foram vitoriosos em Arcos, cidade mineira

A Meia Maratona passa por dentro do campus universitário de Viçosa

 As equipes da 
Sociedade Esportiva 1º 
de Maio (S.E. 1º de Maio) 
e Piranga Esporte Clube 
(PEC) começam a decidir 
01 (uma) das vagas para 
a decisão da 31ª edição do 
Campeonato Regional do 
Açúcar, evento esportivo 
promovido pela Liga Des-
portiva Urucaniense (LDU), 
presidida pelo desportista 
Geraldo Divino. Os outros 
02 (dois) classificados para 

 Entre os dias 28 
e 30 de julho aconteceu 
a Maratona Internacional 
Estrada Real de Moun-
tain Bike (MTB/também 
conhecido como ciclismo 
de montanha. É modali-
dade de ciclismo que tem 
como objetivo pedalar em 
terrenos fora da estrada 
convencional). O evento 
esportivo aconteceu em 
Arcos, com provas de XCC, 
XCO e Maratona.
 Marco Aurélio foi 
o campeão geral da ca-

 As inscrições para 
a Meia Maratona UFV ter-
minam dia 16 de agosto e 
podem ser realizadas pelo 
site meiamaratona.ufv.br, 
onde estão outras informa-
ções como categorias e va-
lores. O evento acontecerá 
no dia 27 de agosto e terá 
corridas de rua de 21, 10 e 
05 (cinco) quilômetros.
 Realizada para 
comemorar os 97 anos da 
Universidade, a Meia Ma-
ratona UFV está sendo or-
ganizada com o objetivo de 

x 0. Com a vitória do NEC 
(06/08), pelo placar de 2 x 
1 foi preciso que a decisão 
fosse para os pênaltis, que 
terminou em 5 x 4. No caso 
da S.E. 1º de Maio x Estiva 
F.C (Amparo do Serra( acon-
teceram 02 (dois) empates 
em 2 x 2. Decisão por pê-
naltis favoreceu ao time de 
Ponte Nova por 7 x 6.
 Para se classificar, 
a equipe de São Domin-
gos do Prata. Nacional E.C 

as semifinais são: Nacional 
Esporte Clube, do muni-
cípio de São Domingos do 
Prata, e São Miguelense Es-
porte Clube, de São Miguel 
do Anta.
 O PEC classificou-
-se no domingo passado, 06 
de agosto, em partida váli-
da pelas quartas de final, 
quando enfrentou a equipe 
rival da cidade Piranga, o 
NEC. Na 1ª partida (30/07), 
o PEC havia vencido por 1 

tegoria “Segurança Pú-
blica” após somatório de 
pontos das 03 (três) eta-
pas etapas realizadas an-
teriormente nas cidades 
de Itabirito e Ouro Branco. 
Na prova “Maratona Se-
gurança Pública”, Marco 
Aurélio conquistou o 3º 
lugar e o 2° lugar em XCC 
e XCO. Vitor Hugo, que 
também representou Pon-
te Nova, conquistou o 5⁰ 
lugar na “Maratona cate-
goria Peso Pesado”.

promover saúde, bem-estar 
e a integração entre as co-
munidades universitária e 
moradores de Viçosa.
 Os atletas que con-
cluírem os percursos ga-
nharão medalhas e certifi-
cados. Ainda haverá troféus 
para os primeiros classifi-
cados, além de distribuição 
de brindes de patrocinado-
res. Para acompanhar as 
novidades, basta acessar o 
site e o Instagram da Meia 
Maratona UFV.

venceu o 1º de Janeiro E.C 
(Teixeiras) 02 (duas) vezes: 
2 x 1, em Teixeiras (30/07) 
e por 3 x0, em casa, na se-
mana passada (06/08). O 
São Miguelense venceu, 
também 02 (duas): fora e 
em casa, e o placar agrega-
do ficou em 6 x 3 contra o 
Santa Cruz E.C (Mariana). 
As semifinais começam no 
domingo, 13 de agosto: PEC 
x S.E 1º de Maio; Nacional 
E.C x São Miguelense E.C.

 Uma reportagem 
do “ge.globo ”, site de es-
portes da Globo, contou a 
história de solidariedade 
entre o jogador de futebol 
Marcos Rocha, lateral-di-
reito do Palmeiras, e a jo-
vem torcedora chamada 
Kamilla Miranda, de 10 
anos, que é apaixonada 
pelo Galo. Marcos Rocha 
foi campeão da Copa Li-
bertadores da América 
pelo Clube Atlético Minei-
ro, em 2013.
 Kamilla Miranda 
foi diagnosticada com uma 
doença rara e grave chama-
da “Encefalite Autoimune
Anti NMDA”, que afetou 
sua voz, coordenação mo-
tora e sua independência, 
tornando-a dependente 
de cuidados e dispositivos 
de mobilidade. Marcos Ro-
cha, ao conhecer a história 

dela, por meio de 01 (uma) 
associação de apoio a do-
enças raras, estabeleceu 
um vínculo especial com 
Kamilla. Ele manteve con-
tato por vídeos, presentes e 
palavras de incentivo para 
ajudar Kamilla a enfrentar 
as dificuldades e se manter 
positiva.
 A torcedora, que 
antes era fã do Galo das 
Alterosas, passou a torcer 
pelo time de Marcos Ro-
cha (Palmeiras) também, 
criando carinho por am-
bos times. Ela teve a opor-
tunidade de entrar em 
campo com os jogadores 
do Clube Atlético Mineiro, 
incluindo o jogador Hulk, 
em partida do Brasileirão, 
o que foi uma experiência 
emocionante para ela e 
sua família.

Reportagem do ge.globo mostra 
solidariedade do atleta Marcos Rocha 

com a menina viçosense Kamila Miranda

Kamilla Miranda e Marcos Rocha: elo de solidariedade une menina de 10 anos e lateral-direito, 
ídolo de Palmeiras e Atlético-MG (Crédito da Foto: Kamilla Nogueira/Arquivo pessoal)

Atletas ponte-novenses conquistam medalhas 
em Maratona Internacional Estrada Real de MTB

Inscrições para a Meia Maratona 
UFV terminam em 16 de agosto

A cidade de Piranga terá como representante o PEC



Sexta-feira, 11 de agosto de 2023

Atletas de Ponte Nova e Oratórios brilham 
na etapa estadual do Jemg, em Uberaba

 Alunos de diversas 
regiões do estado se reuni-
ram em Uberaba, no Triân-
gulo Mineiro, para disputa 
da etapa estadual dos Jogos 
Escolares de Minas Gerais, 
que terminou no domingo 
passado, 06 de agosto. Cerca 
de 6,4 mil estudantes de 12 a 
17 anos, representando mais 
de 270 municípios mineiros, 
entre eles Ponte Nova, Ora-
tórios e Viçosa .No sábado, 
05 de agosto,o governador 
Romeu Zema esteve em Ube-
raba para acompanhar parte 
dos jogos.
 A delegação de Pon-
te Nova na etapa estadual 
do Jemg, em Uberaba, foi 
composta por 42 pessoas, 
entre atletas de taekwondo, 
atletismo, badminton e vôlei 
de praia, técnicos, sob aco-
ordenação do Educador Fí-
sico, Bernardo Freitas, que é 
servidor lotado na secretaria 
municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude (Semej) de Ponte 
Nova, que deu apoio total à 
delegação em Uberaba.
 A estudante Gabrie-

le Dias Santiago, do Colégio 
Polivalente, atleta do módu-
lo 2, faixa etária de 15 a 17 
anos, sagrou-se campeã es-
tadual, conquistando a Me-
dalha de Ouro. Ela aguarda 
confirmação para disputar o 
título nacional nos Jogos Es-
tudantis Brasileiros (JEBS), 
no Rio da Janeiro, que será 
disputado de 31 de outubro a 
15 de novembro.
 Quem também ven-
ceu limites para competir e 
ganhar nos jogos foi a jovem 
atleta Júlia Gabriele Braz, de 
17 anos, da cidade de Orató-
rios, antigo distrito de Ponte 
Nova. Aos 11 anos, ela come-
çou a competir no atletismo 
por incentivo do primo que 
veio a falecer. Desde então, 
usou o esporte para superar 
a perda do familiar. Este é o 
3º e último ano da jovem na 
competição. Neste ano ela 
conseguiu alcançar a premia-
ção máxima.
 “Vou continuar 
competindo em homenagem 
a ele. Eu passei por uma de-
pressão e o esporte fez com 

que eu mudasse totalmente 
meus pensamentos e focasse 
em algo melhor para minha 
vida, que vai me ajudar, tra-
zer novos amigos, conhecer 
lugares e viver momentos 
incríveis como este”, disse 
Júlia Gabriele Braz.

 Após um merecido 
intervalo durante as férias 
escolares, os amantes do 
xadrez têm um motivo para 
comemorar. O aguardado 
retorno das partidas ao ar 
livre no jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmei-
ras, está marcado para o 
próximo dia 12 de agosto. A 
organização do 3evento es-
portivo informa que o início 
está marcado para 09 horas.
 A iniciativa é do 
Clube de Xadrez Capivaras 
do Piranga em colaboração 
com a secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juven-
tude de Ponte Nova. Joga-
dores de todos os níveis 
são convidados a participar 
deste encontro único, des-
de aqueles que estão come-
çando a desbravar as pri-

meiras jogadas até os mais 
experientes enxadristas.
 O ambiente é per-
meado pela camaradagem 
e pelo compartilhamento 
de conhecimentos, onde 
estratégias são debatidas 
e táticas aprimoradas. “Se 
você procura uma manei-

ra diferente de passar este 
sábado, 12 de agosto, lon-
ge das telas e imerso no 
universo desafiador do xa-
drez, a Praça de Palmeiras 
é o destino ideal”, diz nota 
da organização Capivaras 
Piranga, extensão do IFMG 
campus Ponte Nova.

Xadrez no jardim de Palmeiras atrai muita gente, de todas as idades para jogar e apreciar

Xadrez volta à Praça Cid
 Martins Soares, em Palmeiras

DEPOIS DAS FÉRIAS

Júlia Gabriele Braz, foi campeã estadual do 
JEMG, orgulho para Oratórios


